

Tinjauan Mata Kuliah

Mata kuliah Sistem Sosial (PWKL4105) dengan bobot 2 sks dikemas untuk mahasiswa Program Studi Perencanaan Wilayah dan Kota, Universitas Terbuka. Pemahaman terhadap sistem sosial amat penting agar setiap lulusan S1 Perencanaan Wilayah dan Kota dapat mengambil keputusan suatu konsep pembangunan, penataan dan pola ruang yang berkaitan dengan sistem sosial sebagai perwujudan dari konsensus atau optimasi berbagai kepentingan dengan tepat ketika bekerja dalam bidang perencanaan suatu wilayah dan kota. Secara garis besar, mata kuliah ini membahas tentang konsep dasar sistem sosial dan masyarakat, bagaimana melihat sistem sosial bekerja melalui pendekatan sistem sosial, mengenal masyarakat majemuk Indonesia, interaksi dan perubahan sosial, budaya dan tata ruang, serta bagaimana cara melestarikan pembangunan dan pembinaan sistem sosial.

Bahan ajar mata kuliah Sistem Sosial (PWKL4105) ini terdiri dari 6 (enam) modul, yaitu : (1) Konsep Dasar Sistem Sosial; (2) Konsep Dasar Masyarakat; (3) Pendekatan Sistem Sosial dan Masyarakat Majemuk; (4) Interaksi dan Perubahan Sosial; (5) Budaya dan Tata Ruang; dan (6) Melestarikan Pembangunan dan Pembinaan Sistem Sosial.

Mata kuliah Sistem Sosial ini mempunyai penguatan dalam bidang lingkungan hidup sebagai warna Prodi S1 PWK-UT, maka secara rinci bahasan tiap-tiap modul adalah sebagai berikut :

- Modul 1:** Membahas tentang konsep dasar sistem sosial, mencakup pengertian sistem dan sosial, konsep dasar sistem sosial, manusia dalam sistem kehidupan dan lingkungan hidup, dan Manusia dalam Sistem Lingkungan Sosial Budaya.
- Modul 2:** Membahas tentang konsep dasar masyarakat, mencakup kehidupan kolektif makhluk manusia, wujud sosial masyarakat, dan masyarakat sebagai sebuah sistem.
- Modul 3:** Membahas tentang pendekatan sistem sosial dan masyarakat majemuk Indonesia yang mencakup pendekatan fungsional struktural, pendekatan konflik, dan gambaran masyarakat majemuk Indonesia.
- Modul 4:** Membahas tentang interaksi dan perubahan sosial yang mencakup pengertian dan syarat-syarat terjadinya interaksi sosial, bentuk interaksi baik antar manusia maupun manusia

dengan lingkungannya, dan perubahan sosial baik bentuk maupun sifat perubahan serta faktor-faktor yang mempengaruhi perubahan.

Modul 5: Membahas tentang budaya dan tata ruang sebagai wujud budaya, yang mencakup konsep tentang budaya serta tata ruang kota maupun pedesaan sebagai habitat manusia tinggal.

Modul 6: Membahas bagaimana cara melestarikan pembangunan dan pembinaan sistem sosial, yang mencakup pembangunan berkelanjutan, prinsip-prinsip menuju kehidupan berkelanjutan, pembinaan pelestarian sistem sosial, dan etika lingkungan.

Peta Kompetensi Pembangunan Bertumpu pada Komunitas/PWKL4105/2 sks

